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2021年9月24日，国家发改委和中国人民银行分别联合多部门发布了《关于整治虚
拟货币“挖矿”活动的通知》和《关于进一步防范和处置虚拟货币交易炒作风险的
通知》。

区块链技术的发展和广泛应用，区块链去中心化、匿名性以及公开性的特点，且尚
未形成相对应的法律支撑体系，致使区块链概念和区块链技术被一些不法分子利用
成为非法获利手段。为此，深圳市信息服务业区块链协会于10月14日组织召开了“
区块链犯罪防控与区块链合规维权研讨会”，并正式宣布成立深圳链协法律专委会
，旨在推动区块链立法，协助政府进行行业治理，为区块链行业企业合规和遭受区
块链诈骗的社会群众提供必要法律服务，共同促进区块链行业健康有序发展。来自
政府部门、各领域的法学专家、机构代表、区块链行业企业代表和深圳链协法律专
委会律师团队共同进行了交流探讨。

金蝶软件、库链科技、前海国际区块链孵化器等为代表的区块链行业企业与机构认
为，在区块链助力产业数字化转型大背景下，企业的生产经营活动所产生的数据与
区块链技术是紧密联系在一起的，在对这些数据进行创新应用实践的过程中，是否
存在合规风险，以及是否涉及国家安全和数据安全，则是企业更为关注的核心问题
。企业也应该开发可信数据相关项目，依靠可信数据，通过共识形成证据，为法律
监管提供有力的武器。

深圳链协法律专委会执行主任郭志浩律师认为，由于区块链行业属于新型行业，立
法及相关行业标准尚未明确，存在极大的不确定因素及法律风险。因此，一方面要
做到区块链犯罪防控；另一方面也要保护合法合规的企业去推动区块链技术的发展
。特别是要在区块链行业的反诈、普法、维权等方面进行正确的引导，尽可能的帮
助区块链行业的企业和人民群众保护自身合法权益。专委会副主任王彩琴律师认为
，区块链在数据的收集、存储、传输、使用、共享以及最终销毁的整个生命周期，
法律应该如何确保安全和如何保护数据安全的问题，事实上就是数据合规需要解决
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的问题。专委会副主任刘国庆律师认为，区块链行业目前普遍存在维权难的问题，
对于知识产权的保护也应深入进行研究。专委会名誉顾问顾宁律师认为，未来5年
内元宇宙相关技术可能已经成熟，元宇宙合规事宜也应提上日程。
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